

L'ANZAC DAY

La journée commémorative de l'ANZAC-DAY est célébrée le 25 avril de chaque année en AUSTRALIE et en Nouvelle-Zélande mais également en France. Il commémore la sanglante bataille de Gallipoli où pour la première fois de son histoire, le corps expéditionnaire Australien et Néo-Zélandais fut engagé au cours de la première guerre mondiale.

Un peu d'histoire

Lors de l'entrée en guerre de la Grande-Bretagne, les Colonies ou Dominions furent sollicitées pour fournir des unités. Ainsi l'Australie qui ne comptait en 1914 que 4,5 millions d'habitants, allait voir s'engager plus de 400 000 hommes au sein de l'armée soit 10% de sa population. Ce corps d'armée fut nommé l'ANZAC (Australian and New-Zéland Army Corps). Ils furent tout d'abord engagé sur le front oriental au cours de la bataille des Dardanelles et dans le débarquement à Gallipoli. Ce fut un échec et ils durent réembarquer en laissant un grand nombre de pertes. Ils furent alors envoyés sur le front occidental notamment dans les Flandres et dans la Somme. Ils s'illustrèrent à Ypres, Pozières, Fromelles, Bapaume, Bullecourt, Villers-Bretonneux, Le Quesnoy. Les Troupes de L'ANZAC étaient craintes par les soldats Allemands qui connaissaient leurs valeurs et leurs courages au combat. Ces unités comptent de nombreux fait d'armes comme le fait d'avoir abattu le baron rouge, l'as des as de l'aviation Allemande.

L'ANZAC-DAY est donc commémoré en Australie et en Nouvelle-Zélande où la journée est fériée. On peut dire qu'il s'agit de l'équivalent de notre 11 novembre. En France les lieux où ces hommes se sont illustrés comme Bullecourt, Fromelles où Villers Bretonneux commémorent chaque année cette date. Plus de 5000 Australiens ou Néo-Zélandais font le déplacement soit plus de 17000km et 39 heures d'avions pour honorer leurs morts. Cette cérémonie est officielle depuis 1921.

L'attitude de ces troupes leurs donnera une reconnaissance internationale qui conduira à l'indépendance de leurs pays par rapport à la couronne d'Angleterre.

Le cimetière du Commonwealth de CAUDRY compte de nombreuses tombes Néo-Zélandaises par le fait que les soldats blessés au cours de la bataille du Quesnoy furent soignés dans les hôpitaux militaires de Caudry. Beaucoup y décéderont La tradition britannique veut que les corps soit enterrés sur les lieux de leurs décès. L'an dernier, le 4 novembre, la famille de Colin HARDY soldat Néo-Zélandais engagé dans l'armée australienne était présente sur Caudry. Le Fait de commémorer cette journée sur Caudry montre notre reconnaissance à tous ces hommes jeunes qui sont morts sur le sol de France, mais également pour leurs familles.

68 928 soldats australiens et 18 050 néo-zélandais reposent en France, beaucoup sans sépultures